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VŒUX  

Philippe Paulet : « Un esprit d’équipe règne 
au District Aube de Football »  

 

Les membres du comité directeur et des commissions du district ont répondu présent, ainsi que les partenaires. 

Mercredi 25 janvier, le président Philippe Paulet avait réuni les 
membres du comité directeur et des diverses commissions 
ainsi que les employés et les partenaires du district au Centre 
sportif de l’Aube. Au menu : la présentation des vœux de 
l’instance dirigeante du football. 

Philippe Paulet a débuté son discours en remerciant le comité 
directeur du district et les diverses commissions. « On a réu-
ssi à fidéliser un bon nombre de membres de commissions qui 
sont la cheville ouvrière de notre association et qui oeuvrent 
avec équité, transparence et honnêteté. Nous sommes repartis 
ensemble pour quatre années de labeur, au profit exclusive-
ment des clubs auxquels le district réaffirme sa solidarité, 
comme il va de soi ».  

Le président du district a ensuite évoqué l’esprit d’équipe qui 
règne au district : « Nous sommes peut-être des bénévoles, 
mais nous nous comportons comme des professionnels. C’est 
sûrement pour cette raison qu’on a aujourd’hui un district qui 
tourne à la perfection. Même s’il reste encore à effectuer 
quelques petits rodages…, a-t-il ajouté. 

Côté finances, Philippe Paulet a signalé que le guide financier 
mis en place voilà 4 ans a porté ses fruits. « Si nous voulons 
continuer à avoir une trésorerie saine, il faut gérer au plus 
juste. A ce sujet, je tiens à féliciter François Guenelon qui tient 
au centime près les cordons de la bourse. » 

Le président du district a aussi évoqué le développement des 
clubs, avec la mise en place du CRC (Cellule de relation avec 
les clubs) qui consiste a traité les sujets suivants : le foot en 
milieu rural, la valorisation du bénévolat, la formation des 
dirigeants et la revalorisation de l’image du football. Tout un 
programme géré, entre autres, par Jean-Marc Pacholczyk. Le 
développement des pratiques a également été évoqué. 
Philippe Paulet a mis l’accent sur l’attractivité qui pourrait at-
tirer les joueurs seniors. « Il faut absolument faire le maxi-
mum pour endiguer la perte des licenciés de cette catégorie, et 
nous allons nous y atteler en mars prochain », a-t-il précisé. 

Lors de ces vœux, la lutte contre les incivilités était aussi à 
l’ordre du jour. Le district fera tout son possible pour former 
des délégués qui interviendront sur des matches à enjeu où à 
risque.  

Dans le domaine de l’apprentissage du football, le président 
Paulet a dit que les éducateurs formés par le district sont in-
contournables dans les clubs. « Leur travail est admirable, tant 
au niveau des jeunes que des adultes. Un axe d’effort sera fait 
pour que les clubs envoient plus de candidats à la formation », 
a ajouté Philippe Paulet. 

 
Philippe Paulet confiant pour 2017. 

L’aide aux clubs a été aussi abordé. Grâce aux partenaires du 
district, les clubs continueront à recevoir du matériel pé-
dagogique. Enfin, avant de partager le verre de l’amitié autour 
d’une galette, le président du district a rappelé que les locaux 
de l’association qu’il dirige sont ouverts à tous les licenciés, 
mais qu’il était primordial de respecter les règles imposées par 
le comité directeur. Il en profitait également pour signaler que 
la première réunion du comité directeur de la Ligue du Grand-
Est se déroulerait au Centre sportif de l’Aube, le 8 février.    
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RENCONTRE 

Laurent Vittenet, un passionné de football 
et un incorrigible optimiste 

 
Laurent Vittenet avec des joueurs de l’Estac.  

Qu'est-ce qui vous a poussé un jour à jouer au football, 
et dans quel club ? 
Dans ma génération nous étions très nombreux à jouer au 
football, c’était certainement le sport le plus simple à pratiquer 
et de loin le plus populaire…Gamin, j’ai commencé à taper 
dans le ballon en bas de mon immeuble avec mes copains et 
dans la cour de l’école. Mais mon premier sport a été le hand-
ball, comme gardien de but, avec l’équipe de l’école Paul Bert 
de Troyes. Ma première licence, je l’ai eue au club de Laines-
aux-Bois car j’ai habité avec mes parents quelque temps à 
Bouilly. Ensuite, je suis venu rejoindre l’association sportive de 
La Rivière-de-Corps où je suis resté 30 ans. 

Durant votre jeunesse sportive, avez-vous rencontré 
une personne qui vous a marqué ? 
Non, pas particulièrement. Par contre, avec La Rivière-de-
Corps, j’ai eu le privilège de jouer contre le Variété Club avec 
Platini, Dhaleb, Bathenay… Imaginez la joie de toute l’équipe !  

A l'âge adulte, êtes-vous resté dans le club de vos 
débuts ? 
Ayant décidé de ne pas donner de suite à un éventuel « début 
de carrière » j’ai privilégié très rapidement l’amitié, le partage 
et la valeur du maillot rouge et blanc de La Rivière-de-Corps.  

Des anecdotes, des joies, des peines à nous raconter ? 
Les anecdotes et les moments de joie  sont très nombreux, car 
il y a eu beaucoup de petites montées dans des divisions 
départementales, quelques coupes également mais aussi des 
exploits en coupe de France. Les fêtes qui suivirent ces 
moments là ont toujours été mémorables. Il est de notoriété 
publique que je tiens aussi bien ma place sur le terrain que 
lors de la 3ème mi-temps ! Pour les peines, elles ne sont dues 
uniquement qu’à mes blessures car je ne suis pas sorti vrai-
ment indemne de cette carrière amateur de footeux. Le tibia-
péroné fracturé et les ligaments des genoux à trois reprises 
m’ont handicapé et me joueront certainement des tours en 
vieillissant… Comme disait Coluche, « j’aurais dû choisir le 
Ping-pong ». Encore que… 

A cette époque, quelle était l'ambiance au club de la 
Rivière-de-Corps ?  
Excellente, saine, amicale, celle d’une génération où un club 
représentait quelque chose, une réelle partie de la vie d’un 
joueur. La Rivière-de-Corps, comme de nombreux autres 
clubs, avait son identité. Souvenirs, souvenirs ! 

Jouez-vous encore ? 
Oui…, enfin non… Je dirai plutôt que je tapote encore quelque 
fois dans le ballon, en salle avec des amis le lundi et en fin de 
semaine avec les « V du V » (Vétérans du Vendredi) dont je 
suis le vice-président. Il y a quelques années, je jouais avec 
les Anciens du TAF et de l’Estac avec lesquels je me suis ma-
lheureusement blessé tout seul (ligaments croisés). Aujour-
d’hui, je préfère jouer au foot loisir. Et à deux à l’heure ! lors-
qu'on avance dans l’âge, mieux vaut prendre quelques précau-
tions… Je pratique donc aussi un sport doux pour continuer à 
m’entretenir, sinon j’aurais des difficultés à monter les esca-
liers (rires) !    

On vous aperçoit régulièrement au stade de l'Aube les 
soirs de match. Vous êtes un fervent supporter ou 
seulement un amoureux du ballon rond ? 
Les deux. En effet, je viens au Stade de l’Aube depuis ma 
tendre enfance. Les frites-saucisses d’après-match chez 
« Barboussa », près de la gare de Troyes, et la voix de Carlos 
Cassis qui animait déjà à l’époque le stade me rappellent 
beaucoup de bons souvenirs. Aujourd’hui, j’ai le privilège de 
vivre ce sport de haut niveau un peu de l’intérieur en étant 
sponsor majeur de l’Estac depuis 2008 avec la concession 
Prénium Automobiles que j’ai l’honneur de diriger.  Ce n’est 
que du bonheur pour moi, le passionné de football, d’être au 
cœur de la seule institution professionnelle de ma ville. Je me 
souviens des maillots du TAF avec Kindy ou Petit Bateau en 
sponsor. J’espère que les jeunes se souviendront des maillots 
de l’Estac avec Prénium et Babeau-Seguin, de la même façon. 

Ces dernières années, des icônes comme par exemple Ben- 
jamin Nivet participent à conserver l’image du club. 

 
Avec l’équipe de La Rivière-de-Corps (en bas à gauche). 

Votre activité professionnelle vous laisse encore du 
temps pour votre passion ? 
Vous savez, je gère ma vie en fractionnant les choses. Les 
personnelles, que je prévilégie en premier, et ensuite les pro-
fressionnelles, amicales ou sociétales, de manière à essayer de 
profiter de tout au maximum. D’où le nom du club que je 
dirige depuis quelque temps avec mon épouse : Just One Life 
(Juste une vie). C’est le club des incorrigibles optimistes. Tout 
est dit dans ces « 3/Troyes » mots ! 

Un dernier mot ? 
Etant donné que je suis un incorrigible optimiste (rires), je suis 
persuadé que l’Estac va remonter un jour en Ligue 1. Quand ? 
L’avenir nous le dira. 
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FOOTBALL U6-U7 ET U8-U9 

Fabien Azil nous donne un aperçu de la 
1ère phase du football d’animation  

 
Fabien Azil est l’homme-orchestre du foot d’animation.  

Pour nos lecteurs qui ne sont peut-être pas tous  
assidus au football jeunes, pourriez-vous donner  
la définition du football d'animation? 
Le football d’animation représente tous les licencié(e)s de 5 à 
12 ans, c’est-à-dire des U6 aux U13. Ces catégories-là sont 
dans la découverte du football, mais également dans l’appren-
tissage des bases techniques et tactiques. Nous voulons que 
les enfants s’épanouissent à travers une discipline sportive qui, 
de plus, est leur passion première. Soyons réalistes : tous ne 
deviendront pas footballeurs professionnels ni même bons 
footballeurs amateurs. Alors à nous de faire en sorte que tous 
ces enfants trouvent beaucoup de plaisir à pratiquer et à jouer 
au football, tout simplement.  

 
La nouvelle méthode fonctionne bien et les clubs sont de 
nouveau assidus et ravis. (Photo d’archive). 

Certains ont décrié la méthode mise en place. Qu'en est-
il exactement ? 
Dès que l’on change nos habitudes on n’est pas content, alors 
on râle. C’est typiquement français ! Aujourd’hui, nous appli-
quons la politique fédérale mise en place par la DTN (Direction 
technique nationale) et nous nous adaptons à nos particula-
rités territoriales. A ce jour, tous les clubs jouent le jeu et font 
en sorte d’appliquer les consignes. Nous impliquons également 
les clubs (U6 à U9) dans l’organisation de leur calendrier. Ils 
décident des dates lorsqu’ils organisent ou se déplacent. Tout 
le monde à l’air ravi de cette façon de fonctionner.  

Quel est le bilan chiffré de la première phase ?  
Le bilan chiffré en termes de licenciés est correct puisque nous 
affichons une augmentation de 180 licenciés en plus à la mi-
saison. Ce qui veut dire que le football attire toujours les jeu-
nes garçons et filles. Le plus dur pour nous est de les fidéliser, 
c’est-à-dire de les faire revenir la saison d’après, ce qui n’est 
pas toujours le cas. En termes de plateaux sur la première 
phase, nous en avons joués 150 sur 174 proposés. A noter que 
lorsque les conditions météorologiques ne sont pas bonnes, les 
plateaux sont annulés. Il y a eu 78 équipes d’engagées en  U6-
U7 et 102 en U8-U9. 

La deuxième phase a déjà commencé ? 
Oui, le 14 janvier avec des plateaux futsal. Nous essayons de 
maintenir une activité pendant la trêve hivernale, ce qui n’est 
pas facile car nous sommes limités en termes d’installations 
sportives (gymnases).  Les enfants joueront donc un week-end 
sur deux, voire sur trois.  Les plateaux extérieurs redémarrent 
le 4 mars. Sur cette deuxième phase, il y aura 86 équipes U6-
U7 et 110 équipes U8-U9, soit un total de 196 équipes.   

A la fin de la saison, pensez-vous que le bilan sera 
positif en termes de plateaux joués ? 
Le bilan est déjà positif car les enfants jouent déjà beaucoup 
plus qu’il y a quelques années. Ils ont une activité régulière 
avec de l’entrainement le mercredi et des plateaux le samedi. 
C’est une façon de les fidéliser. Les enfants ont pris une licence 
pour jouer, et nous, nous essayons de leur proposer de passer 
un maximum de bon temps sur le rectangle vert. Je pense que 
nous le faisons bien. Le bilan de la saison sera excellent si tou- 
tefois les jeunes reprennent une licence pour le prochain 
exercice. Ce qui voudra dire qu’ils ont pris du plaisir à faire du 
football durant la saison 2016-2017. Ce que le district souhaite 
profondément.  
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Plateaux 

Ces plateaux rassemblent des joueurs des catégories 

U6-U7 et U8-U9 des différents clubs de football du 

district pour les opposer au cours de plusieurs mini-

matchs de 10 minutes environ. Le déroulement de ces 

mini-matchs est codifié par la Fédération Française de 

Football. Ces matchs sont l'occasion de découvrir la 

compétition sans culture du résultat. Il n'y a aucun 

classement et les enfants s'amusent beaucoup. Les 

parents, eux, sont tous acquis à la cause de leur équipe 

et encouragent leurs enfants. Ces manifestations sont 

aussi l’occasion de vivre un moment conviviale et d’é-

change entre les clubs, sans stress ni pression. Chaque 

éducateur exige que les enfants serrent la main de tous 

les adversaires en fin de match afin de leur apprendre 

le respect de l'autre. Enfin, le plateau se termine géné-

ralement par l’invitation du club recevant à un goûter 

avec boisson  que les enfants savent apprécier. Ces pla-

teaux permettent à tous de passer de bons moments de 

convivialité. Le football doit éveiller tous nos jeunes à 

la découverte du plaisir de jouer, au respect des règles 

et des autres, à l’engagement, la tolérance et la solida-

rité qui sont l’ADN de la FFF. 
 

 

 



PHOTO 

L’A.J Auxerre  et l’Estac en Coupe de France 

 

On ne pouvait faire abstraction de ce rendez-vous entre voisins. C’est pourquoi notre photographe est allé au Stade 
de l’Abbé-Deschamps d’Auxerre prendre un cliché des deux équipes, avant leur affrontement en 32èmes de finale 
de la Coupe de France perdues par les Troyens. 

 

LA GALERIE DE NOS ÉQUIPES 

L’Union Sportive de Maizières-Châtres 

 
L’équipe 1 de Maizières-Châtres évolue en 1ère division départementale. Le club est présidé par Patrick Muller. 
DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Philippe PAULET - REDACTION, PHOTOS, MISE EN PAGE : Patrick BLOND - MISE EN LIGNE 
INTERNET : Jean-Pierre LEFEBVRE - ADRESSE POSTALE 3 rue Marie CURIE 10000 TROYES - TELEPHONE : 03 25 78 22 61 - ADRESSE 
INTERNET : foot10mag@orange.fr 
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GRAINES DE FOOT ET MOZAÏC FOOT CHALLENGE 

Remise de maillots par le Crédit Agricole 

 
 Le Crédit Agricole récompense chaque année pour leur sportivité des clubs ayant des équipes de jeunes. 

Lundi 16 janvier, au Centre sportif de  l’Aube, 14 clubs aubois 
ont vu leurs équipes U7/U9 recevoir des maillots du Crédit 
Agricole Champagne-Bourgogne dans le cadre de l’opération « 
Graines de Foot ». La saison 2015-2016 a été bénéfique, au 
point de vue de la sportivité, pour Les Riceys, Stade Villeneu-
vois, Villenauxe, Foot Seine, Montieramey, Plancy, Portugais 
de Romilly, ASLO, Arcis, Melda, St-Julien, St-Etienne-sous-
Barbuise, Vaudes Animation et Les Chartreux.  

 
La mascotte du district était présente avec les jeunes. 

Par la même occasion, d’autres équipes ont reçu du matériel 
d’entraînement dans le cadre  du « Mozaïc Foot Challenge ». Il 
s’agit de Creney (U15), Estac (seniors féminines), Rosières 
(U17), FC Nogentais (U13), RS 10 (U19) et Chesterfield 
(seniors). Aucun représentant de ces deux dernières équipes 
n’était présent.  

 
Du matériel pour les lauréats du Mozaïc Foot Challenge. 

Philippe Paulet, président du district de l’Aube, a tout d’abord 
félicité les heureux bénéficiaires et remercié le Crédit Agricole 
Champagne-Bourgogne représenté par Philippe Moreau, res-
ponsable de la communication. Il a ensuite fait l’éloge de la 
commission des jeunes et du conseiller technique Fabien Azil. 
« Le football ne peut vivre qu’avec sa jeunesse et le travail 
fourni par les éducateurs », a-t-il conclu. Quant à Philippe 
Moreau, il a rappelé que le Crédit Agricole était partenaire de 
la Fédération Française de Football depuis 43 ans et que celui-
ci récompense chaque saison les équipes qui marquent le plus 
de buts. Il s’appuie sur les matches de championnat de la FFF 
(niveaux Ligues, Districts, National). Il a ajouté, que le Crédit 
Agricole Mozaïc Foot Challenge est ouvert à six catégories : 
U13, U15, U17, U19, Seniors et Féminines Seniors, et que plus 
de 600 clubs sont récompensés par saison. 
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LA VIE DES COMMISSIONS DU DISTRICT AUBE 

Regard sur la commission d’appel  

 

La commission d’appel départementale est composée de 8 membres (manque le président sur la photo). 

La commission d'appel départementale 
est nommée par le comité directeur pour 
4 ans. Elle siège selon deux configura-
tions spécifiques : une configuration 
chargée d'examiner les appels portant 
sur des décisions à caractère discipli-
naire, pour les sanctions individuelles 

inférieures ou égales à un an, rendues 
en premier ressort par une commission 
du District, et une autre chargée d’exa- 
miner les appels hors domaine discipli-
naire, provenant des commissions du 
District. Cette commission est compo-
sée de : Patrick Voyé (président), Yvan 

Magerand (vice-pré-sident), Julien Velut 
(secrétaire), Claudie Poulet (secrétaire-
adjointe), Philippe Poujol (trésorier), 
Jean-Pierre Devanlay, Jean-Paul Bou-
chot, Marc Gateau (membres). 
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RÉUNION 

Formation de délégués officiels du District 
Tout le monde connaît avec plus ou moins de justesse le rôle d’un arbitre sur un terrain de football. 
Mais qui connaît le rôle du délégué officiel, cet homme qui se tient pendant tout le match entre les 
deux bancs de touche ? Une formation à ce poste a débuté au district.  

Le délégué doit être fédérateur au sein d’une rencontre de football et le coordinateur de tous les acteurs. 

Lundi 16 et 23 janvier 2017, en soirée, un groupe de 10 
candidats au poste de délégué officiel avait rendez-vous au 
siège du District Aube de Football pour suivre une réunion de 
formation et d’information sur la fonction (avant, pendant et 
après la rencontre) dispensée par Dominique Calio et Brigitte 
Thiébaut, tous deux délégués de la LFP (Ligue de Football Pro-
fessionnel), aidés par François Nalot, ancien délégué FFF.  

 
Brigitte Thiébaut et Dominique Calio sont tous les deux 
délégués de la LFP. François Nalot était délégué FFF. 

La suite de cette formation se déroulera le 30 janvier. Cette 
réunion est destinée à rappeler les responsabilités et les 
pré- rogatives du délégué officiel sur une rencontre de district 
où il n’y a pas d’arbitre de désigné, et éventuellement sur un 
match « difficile » dirigé par un officiel… 
Les délégués de la LFP ont, tour à tour, résumé et développé 
les fonctions du délégué officiel au sujet de l’harmonisation et 
du comportement de tous les acteurs d’une rencontre. « Avant 
toute chose, ayez une présentation vestimentaire et physique 
soignée et respectez l’horaire du match sur lequel vous êtes 
convoqué à officier », a souligné Dominique Calio. « N’oubliez 
pas aussi que vous devez être le fédérateur et le coordinateur 
de tous les acteurs du match », a-t-il ajouté. Quant à Brigitte 
Thiébaut, elle a mis l’accent sur la parfaite connaissance du rè- 

glement de la compétition que le délégué doit avoir, et surtout 
sur la bonne compréhension de l’esprit de celle-ci. Elle a égale-
ment préciser que le délégué devait faire preuve d’autorité : 
« La bonne autorité, et non pas l’autoritarisme, est celle em-
preinte de politesse, de respect, de calme, de sérénité et de 
psychologie. Être délégué, c’est aussi comprendre qu’une 
fonction n’est pas un pouvoir », a insisté l’ancienne arbitre de 
football. 
Sur le même thème, Dominique Calio a demandé aux candi-
dats de savoir faire preuve d’esprit de décision et d’initiative, 
de rester impartial et serein en toutes circonstances. « Même 
si la fonction de délégué est complexe et délicate, elle requiert 
de l’objectivité, du courage, de l’initiative, du dynamisme pour 
provoquer des changements et trouver des solutions, et de 
l’aptitude intellectuelle à établir un rapport objectif et complet 
transmis dans les meilleurs délais. » 
Ensuite, il a été question du droit de réserve que tout délégué 
doit avoir avant, pendant et après une rencontre. La relation 
avec les clubs a aussi été abordée. « Vous devez être perçu 
comme le conseiller des clubs pour le bon déroulement d’une 
rencontre », a formulé Brigitte Thiébaut. 
D’autres directives ont été apportées, notamment celles con-
cernant les règles de collaboration entre le délégué et les ac-
teurs et interlocuteurs du club recevant, celles aussi sur le le-
ver de rideau et sur la sécurité des rencontres. Quant au banc 
de touche, Dominique Calio a rappelé que le délégué devait 
veiller à ce que les personnes habilités disposant d’une licence 
et inscrites sur la feuille de match soient assises sur les bancs 
de touche. « La gestion du banc de touche est du seul ressort 
du délégué. Une gestion efficace assure le bon déroulement de 
la rencontre. L’arbitre ou ses assistants doivent intervenir sur 
demande expresse du délégué », a-t-il déclaré. 
Enfin, Brigitte Thiébaut a mis également l’accent sur le fait que 
le délégué est un témoin important d’un match. « Le rôle du 
délégué est de conseiller, observer, décider et rapporter. Pour 
cela, il est primordial qu’il soit en phase avec tous les acteurs 
de la rencontre », a-t-elle conclu. 
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CHALLENGE FUTSAL SENIORS FÉMININ INTER-DEPARTEMENTAL  

Fagnières remporte la première manche 

 
Les quatre équipes de filles avant le début de la compétition. 

La Ligue Champagne-Ardenne organise sur 3 tours le challenge ouvert aux seniors. Dimanche 7 janvier, le 1er tour 
s’est déroulé à Chaumont, Langes et Troyes (gymnase des Vassaules). Dans l’Aube 4 équipes se sont disputées la 
victoire sous la houlette de Jean-Marc Bertin, responsable de la compétition. Au final, ce sont les féminines de 
Fagnières (Marne) qui sont sorties vainqueurs devant Les Riceys, RCSC et Bar-sur-Aube.  

Le RCSC s’adjuge la seconde phase 

 
Les participantes de la seconde phase du challenge. Photo : Jean-Marc Bertin. 

La seconde phase s’est déroulée le 22 janvier, au même endroit. C’est le RCSC qui a terminé à la 1ère place devant 
Lornel (52), le Foyer Bayart (52) et Bar-sur-Aube. Le 3ème tour se jouera le 29 janvier. 
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SOUVENIRS, SOUVENIRS 

Les Municipaux de Troyes en 1983-1984 

 
L’équipe des Municipaux de Troyes évoluait en Division d’Honneur du championnat corporatif. Elle a terminé vice-
championne du Nord-Est de la saison 1983-1984. Président : Gilles Bassigny. Entraîneur : Robert Jacques. 

De gauche à droite et de bas en haut : L. Guinot - JL. Ghérardi – B. Dubus – Ch. Pouyol – P. Blanchot – M. Louis – E. Robin – P. 
Dondon (capitaine) – JM. Taverne – C. Riff – JC. Pouyol. Dans cette équipe, il y avait 5 sapeurs-pompiers professionnels. Merci à 
Jean-Michel Taverne pour le prêt de la photo. 

 

« FOOT ET AMOUR » 

1963 : « La Partie de Football » de Dalida 

Tu es vraiment un champion 
Qui prend sans façon 
Mon cœur pour un gros ballon 
Et si tu dois continuer sans n'y rien changer 
Je vais chez maman retourner 

Pourquoi quand tu regardes la télé, et c'est très rare 
Il n'y a que le football qui t'accapare ? 
Je te l'demande 
Pourquoi ? 
Pourquoi ne me parles-tu jamais dans ces cas-là ? 

Voilà pourquoi l'autre nuit rêvant penalty  
Tu m'as fait tomber du lit 
Et si tu dois continuer sans y rien changer 
Je vais chez maman retourner 

Pourquoi ? 
Pourquoi n'y a-t-il que le football qui t'intéresse ? 
Préfères-tu les coups de pied à mes caresses ? 
J'te l'demande 

Pourquoi ? Pourquoi ?                                                                                              Photo tirée du livre Le Foot de Papa de  
En amour, il n’y a pas de championnat                                                                      Louis Bédarieux (Terres éditions).   
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ARBITRAGE 

L’œil de l’expert 

 

 

Christophe Gatouillat aborde ce mois-ci une partie de la 
Loi 4, concernant les nouvelles directives sur l’équipe-
ment des joueurs.   
 

Les équipements font l’objet chaque semaine de discussions 
entre les joueurs et les arbitres quant à l’autorisation ou non 
de les porter. 
En effet, si certains éléments constituent l’équipement de base 
et obligatoire du joueur (short ou pantalon de gardien, maillot, 
chaussettes, chaussures et protège-tibias), je souhaiterais 
rappeler ici, qu’un certain nombre d’accessoires sont autorisés 
sous conditions. Les casques, les masques faciaux, les genouil-
lères et coudières en matériaux souples et rembourrés sont 
autorisés s’ils ne sont pas dangereux. Les bijoux (hors alliance 
strappée en Ligue et District) demeurent, eux, interdits. Mais, 
les débats d’avant-match se focalisent surtout sur la couleur 
des cuissards, maillots de corps et des maintiens protège-
tibias (tip-top). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les cuissards ou collants doivent être de la couleur dominante 
du short ou de la couleur de la partie inférieure du short. 
Concernant les maillots de corps, ils doivent être de la couleur 
dominante des manches du maillot. Enfin, pour ce qui est des 
« tip-top », ils doivent  être de la couleur de la chaussette  ou 
de la couleur de la partie qu’ils recouvrent. 
Il faut impérativement noter que la couleur de ces équipe-
ments facultatifs doivent être la même pour l’ensemble des 
joueurs de l’équipe désirant en porter durant un match. De ce 
fait, les joueurs de l’équipe de France lors de l’Euro 2016 
auraient pu porter un « sous-pull » rouge ou bleu, à condition 
qu’ils choisissent tous la même couleur. Mais, la météo en 
avait, heureusement, décidé autrement. 

 

L’ARBITRAGE A LA BELLE ÉPOQUE 

 
Arbitre et charmeur en même temps. 

Contré par le rugby, le football des patronages ne pouvait être 
que familial. En civil, en casquette ou en short et tenue mais 
faisant le beau devant les spectatrices, l’arbitre de la Belle 
Époque oscille entre ces deux dimensions. Photo tirée du 
livre Le Foot de Papa de Louis Bédarieux (Terres éditions).   

LU DANS LE BULLETIN DE L’UNAF 

Un double jeu hors-jeu 

 
L’arbitre à la double casquette pointé du doigt. 

L’arbitre assistant a été signalé hors-jeu. Douglas Ross, qui 
officiait à Lisbonne lors de Sporting-Real, est aujourd’hui vive-
ment critiqué en Ecosse, sa patrie d’origine. Pour une mauvai-
se décision arbitrale ? 
Non, seulement pour avoir fait faux bond lors d’une commis-
sion parlementaire sur la justice. Car en plus d’arbitrer en 
championnat écossais et au niveau international, Douglas Ross 
est… député au Parlement écossais. 
Membre du Scottish Conservative Party, le Parti conservateur 
écossais, l’arbitre à la double casquette a été pointé du doigt 
par Ben Macpherson, du Parti national écossais, rapporte la 
BBC. 
« Manifestement, a dénoncé l’opposant, il accorde plus de va-
leur à son boulot du week-end payé 40 000 € par an, et aux 
voyages tous frais payés à Lisbonne et ailleurs en Europe, qu’à 
ses responsabilités de député et d’élu local. » 
« Douglas Ross, ajoute la BBC, avait déjà manqué un vote-clé 
au Parlement parce qu’il était en Suisse pour une formation 
des arbitres en vue de la Coupe du Monde. Cette fois, il devrait 
s’en tirer avec un carton rouge direct. » 
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ANIMATION VISUELLE 

Un Tifo des supporters pour souhaiter un très 
bon anniversaire à Benjamin Nivet 

 
Belle initiative des supporters troyens pour les 40 ans de Benjamins Nivet. 

Faire un Tifo c’est faire une animation visuelle et vocale, pleine de couleurs à l’aide de papier, carton, plastique, 
ballon, voilage, drapeau, bâches, écharpe et toutes autres idées agréables à l’œil. Vendredi 13 janvier, lors du 
match Estac-AC Ajaccio, les supporters troyens ont souhaité à leur manière un très bon anniversaire au n° 10 de 
l’Estac en déployant un superbe Tifo.  
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SAVOIR SAUVER UNE VIE ? 

DEVENEZ SECOURISTE ACTIF 

 
 

 COMITÉ DÉPARTEMENTAL  

DES SECOURISTES FRANÇAIS 

2 DI rue de Chesterfield 10000 Troyes. Tél : 03.25.46.07.31 ou 07 86 96 73 68. Mail : croix.blanche.aube@neuf.fr 
 

 
 

AVANTAGE FISCAL  

Le Mécénat  
Ouvrent droit à une réduction d'impôt égale à 60 % de leur montant les versements, 

pris dans la limite de 5 % du chiffre d'affaires, effectués par les entreprises assujetties à 

l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés au profit d'œuvres ou d'organismes 

d'intérêt général ayant un caractère philanthropique, éducatif, scientifique, social, 

humanitaire, sportif, familial, culturel ou concourant à la mise en valeur du patrimoine 

artistique, à la défense de l'environnement naturel où à la diffusion de la culture, de la langue 

et des connaissances scientifiques françaises, notamment quand ces versements sont faits au 

bénéfice d'une fondation universitaire, d'une fondation partenariale mentionnées respective-

ment aux articles L. 719-12 et L. 719-13 du code de l'éducation ou d'une fondation 

d'entreprise, même si cette dernière porte le nom de l'entreprise fondatrice. Ces dispositions 

s'appliquent même si le nom de l'entreprise versante est associé aux opérations réalisées par 

ces organismes. 

Où peut-on s’adresser pour devenir mécène du District Aube de Football ? 

FRANÇOIS GEUNELON Tel : 03 25 78 44 06 Mail : developpement@district-aube.fff.fr 
 

 


